

Mise en ligne : 25 février 2023.
www.entreprises-coloniales.fr

LES CARRIÈRES ALGÉROISES

carrières de Polignac, à La Bouzaréah

création des des Forges et ateliers de Commentry-Oissel
et de la Banque de l'union nord-africaine

www.entreprises-coloniales.fr/afrique-du-nord/Banque_union_nord-africaine.pdf

Les Carrières algéroises
(*La Journée industrielle*, 12 janvier 1934)
(*Les Annales coloniales*, 16 janvier 1934)

Sous cette dénomination, une filiale de la société des Forges et ateliers de Commentry-Oissel est actuellement en voie de création à Alger. Elle a pour objet l'exploitation des importants gisements de Polignac, à La Bouzaréah. Cette fondation, à laquelle participent les Établissements Agostini-Fortier. de Tunis, est faite sous les auspices de la Banque de l'union nord-africaine.

Les Carrières algéroises auront pour président M. J. Perchot ¹ et pour vice-présidents MM. Gaudiani ² et Vinson ³.

Société des Carrières algéroises.
(*Le Tell*, 31 janvier 1934)

La deuxième assemblée rendant définitive la constitution de cette Société a eu lieu le 22 janvier 1934. Le capital est fixé à 1.800.000 francs, divisé en 1.800 actions de 1.000 francs, dont 800 d'apport.

¹ Justin Perchot (1867-1946) : entrepreneur :

www.entreprises-coloniales.fr/empire/Justin_Perchot.pdf

² Commandeur de la Légion d'honneur : Antoine Gaudiani est une des personnalités marquantes du Protectorat. Venu en Tunisie, il y a près de 35 ans, il fut un des premiers avocats français inscrits au barreau de Tunis ; de bonne heure élu par les Français de la région de Bizerte, il siégea successivement et sans interruption à la Conférence consultative et au Grand Conseil, dont il est actuellement le vice-président. Sa connaissance approfondie des gens et des choses de Tunisie aidée par une intelligence clairvoyante et un instinct très sûr des besoins du pays, sa politique constante de loyale collaboration avec les éléments indigènes ont fait de M. Gaudiani, un précieux conseiller pour le Gouvernement du Protectorat qui, en maintes occasions, a su reconnaître ses mérites (*L'Afrique du Nord illustrée*, 19 septembre 1931).

³ Jules Vinson (1874-1943) : concessionnaire Peugeot en Algérie, président de la Banque de l'union nord-africaine :

www.entreprises-coloniales.fr/afrique-du-nord/Vinson-Alger+Oran.pdf

Les premiers administrateurs sont : MM. J. Perchot, président ; J. Vinson et Gaudiani, vice-présidents ; Fortier, Jouvét ⁴, Maury ⁵, C. Perchot ⁶. Les statuts seront publiés dans les *Travaux nord-africains*.

La société, dont le siège social est à Hussein-Dey, a pour objet l'exploitation d'une carrière sise à La Bouzareah et connue sous le nom de « Carrière de Polignac ». Le tonnage de pierre à bâtir et à chaux dite pierre bleue de très belle qualité est de 3 millions de mètres cubes.

Cette quantité procurera une production rationnelle de 300 mètres cubes par jour pendant quarante ans au moins. Les travaux d'aménagement des accès et d'installation mécanique vont commencer incessamment.

La Banque de l'union nord-africaine est chargée du service financier.

SOCIÉTÉ ANONYME DES CARRIÈRES ALGÉROISES

Capital ; 1.800.000 fr.

R. C. 29515

CHANGEMENT DE SIÈGE SOCIAL

(*La Dépêche algérienne*, 15 mai 1934)

Le conseil d'administration de la « Société anonyme des Carrières Algéroises » a décidé dans sa délibération du 8 mai 1934, de transférer le siège social, actuellement rue Victor-Hugo, à Hussein-Dey, à Alger, 4, boulevard Laferrière ⁷.

Les bureaux de la dite Société sont au 2^e étage.

BOUZAREA

BEAU-FRAISIER

(*L'Écho d'Alger*, 25 juillet 1936)

RÉUNION PUBLIQUE D'INTÉRÊT GÉNÉRAL. — Le conseiller municipal rapporteur de la commission municipale, informe la population qu'une réunion publique aura lieu dimanche à 17 h. 30, au café Belle-Eau, au Beau-Fraisier.

Le rapporteur, M. Dupré, y fera l'exposé des travaux à exécuter pour la couverture de l'oued M'Kacel, par la Société anonyme des carrières algéroises.

⁴ Alphonse Jouvét (1899-1977) : administrateur de la Banque de l'union nord-africaine.

⁵ François Maury : administrateur délégué des Forges et ateliers de Commentry-Oissel, présidés par Justin Perchot.

⁶ Claude Perchot (Paris, 26 août 1904-5 août 1951) : bac philo, sciences po. Administrateur de l'Hostellerie des Alpes à Barbejas-Digne (Basses-Alpes)(1928), attaché au cabinet d'Édouard Daladier, président du conseil et ministre de la guerre (fév. 1933), puis président du conseil et ministre des affaires étrangères (1934). Successeur de son père Justin aux Aciéries de Longwy et à Commentry-Oissel. Administrateur-directeur général de la Société centrale africaine pour le commerce et l'industrie (SOCACI), au Cameroun (S.A., 1946). Chevalier de la Légion d'honneur du 9 juillet 1951.

⁷ Siège de la Banque de l'union nord-africaine.